
surtout prendre en compte qu·avec nos 3 derniers ,. petits mandats= 100 
$ H · ' , 8 PR et Gén ivar n'ont pas de nouveau mandat pendant ce temps 

là ...... . 

Mais y faut dire que je connais le gars qui a fait le devis et" il a mis 
"' des clauses qui nous ont aidé ........ dans le qualitatif 

ut. 

.... on l'a .... 

Coté, Tsr., MBA 
Président Principal - Secteur Municipal 

E EN GARDE CONCERNANT LA CONFIDENTIALITÉ 
nformation contenue dans ce courriel est réservée exclusivement à l'usage 

1 et confidentiel du destinataire indiqué ci-dessus. Si ce message 
vous est pas adressé et que vous n'êtes ni un employé ni un mandataire 

argé de le remertre au destinataire, nous vous avisons par les présentes 
ue vous avez reçu ce document par erreur et qu'il est strictement interdit 

le réviser, de le diffuser, de le distribuer ou d'en faire une copie 
isque confidentiel. Si vous avez reçu cette communication par erreur, 

nous en aviser immédiatement par courriel et supprimer le message 

information contained in this e-mail is intended only for the persona! 
confidential use of the recipient(s) named above. If the reader of this 

is not the intended recipient or an employee or agent responsible 
delivering it to the intcndcd recipient, you are hereby notified that 
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ou have received this document in error and that any review, dissemination, 
ribution, or copying of this message is strictly prohibited. If y ou have 

orP''"'"JPn this communication in error, please notify us immediately by 
-mail, and deJete the original message. 
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· les filles , vous me portez chance; 4 en 4 

#"'· 
{-1. 

~: 

contenue dans ce courriel est réservée exclusivement à l'usage 
llnF·r~ronn~>J et confidentiel du destinataire indiqué ci-dessus. Si ce message 

vous est pas adressé et que vous n'êtes ni un employé ni un mandataire 
de le remettre au destinataire, nous vous avisons par les présentes 

vous avez reçu ce document par erreur et qu'il est strictement interdit 
le réviser, de le diftùser, de le distribuer ou d'en faire une copie 



puisque confidentiel. Si vous avez reçu cette comm unication par erreur, 
liez nous en aviser immédiatement par courriel et supprimer le message 

infonnation contained in this e-mail is intended only for the persona! 
confidential use of the recipient{s) named above. IJ the reader of this 

is not the intended recipient or an employee or agent responsible 
del ivering it to the intended recipient, you are hereby notified that 
have received this document in error and that any review, dissemination, 

istribution, or copying of this message is strictly prohibited. 1 fyou have 
ved this communication in error, please notify us immediately by 

1, and deJete the original message. 
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